
胡歌： 既然活下来就不能白白活着

“十一” 期间， 一张前北京国安守门员杨世卓在足球场边小便被裁判亮黄牌
的照片在网上传开。 这场比赛虽是一场业余联赛 （丙级） 比赛， 但依然能吸引昔
日足球明星参与， 得益于足协今年新规： 想报名参加明年职业足球乙级联赛的球
队， 都必须参加业余联赛， 并且根据比赛成绩和软硬件设施， 决定球队是否具有
明年职业足球的参赛资格。 这让今年业余联赛异常火爆， 同时， 这项规定也给许
多退役后的职业球员一个机会———通过晋升职业联赛谋求新的生路。

想玩职业足球需从 “丙
级” 打起

以往， 如果有投资方想参加职业
足球联赛， 通常有两种方式， 一种是
组建球队从乙级打起， 只要成绩足够
好， 可以两年内直接升入中超， 比如
“两连跳” 的大连阿尔滨队。 另一种方
式是收购一支球队的壳， 比如广州恒
大收购了中甲广州医药队， 随即在一
年内完成了冲超。

现今根据中国足协的规定， 禁止
中超、 中甲的球队跨省转让。 而由于
近年职业联赛火爆， 有转让意向的球
队凤毛麟角， 再加上禁止跨省的限制。
对于想玩足球的投资人， 只有组队参
加乙级联赛这唯一的出路。

今年中国足协出台的新规， 目的
就在于促进乙级联赛的正规化。 这样
一来， 投资人就必须收购一支业余联
赛的球队， 或者组建球队从业余联赛
打起， 才有机会征战职业联赛， 直至
向中超发起冲击。

众多土豪愿意从丙级联
赛打起

在刚刚结束的丙级联赛大区赛中，
四个赛区决出了12支业余球队参加决
赛， 其中有11支都具有参加明年中乙
联赛的意向。 如不出意外， 大多数球
队都有机会出现在明年的中乙赛场 ，
其中不乏土豪球队， 他们直接将角逐
中超赛场作为自己的目标。

比如， 获得东北区第三名的长春

申华队， 是以申华控股为背景的球队，
财力十分雄厚。 该队上半年便开始秘
密联系各地前职业球员。 曾被北京球
迷寄予厚望的国安年轻中卫张俊哲 ，
目前就效力于这里。 因为足协禁止今
年已经注册职业联赛的球员参加业余
联赛， 长春申华只有14名球员可以作
战， 但其中仍多是出色的职业选手。

除了组建球队参赛， 还有很多球
队直接收购业余球 队 ， 目 的 就 是 为
了打明年的中乙联赛 。 比如大连阿
尔滨的投资人赵明阳 ， 在球队被大
连 一 方 收 购 后 仍 不 死 心 地 继 续 投
资 ， 他收购了业余联赛传统劲旅大
连龙卷风 ， 并且在今年东北区大区
赛中一举夺冠 。

今年乙级联赛与业余联赛的对
接 ， 一方面使更多业余球员有机会
参加职业足球 ， 另一方面使职业球
员可以回归业余足球， 增加他们的就
业机会。

5年内中超酝酿扩军
随着中国职业足球受关注程度的

一夜飙红， 在中超、 中甲、 中乙赛场
上， 越来越多土豪的出现 ， 炒作着中
国足球的商业市场 。 与此同时 ， 中
超商业价值的提升直接表现在中超
版权卖到了前所 未有的 5年 8 0亿天
价， 每支中超球队每年将至少有数千
万的分红。

在大好的商业契机下， 为促进职
业足球环境持续良性发展， 足协也出
台了很多新规。 在 《中国足协改革方

案的50条》 中， 提出了推动社会足球
与职业足球互促共进的方案。 通过社
会足球人口不断增加、 水平不断提高，
为职业足球发展奠定扎实的群众基础
和人才基础。 通过加快发展职业足球，
促进社会足球的普及和提高。

足协希望以业余联赛、 乙级联赛、
甲级联赛， 逐渐筑牢中超联赛的根基，
推动足球产业的健康发展。 今年中超、
中甲联赛， 足协规定每支球队注册中
国球员人数上限为25人。 对职业球队
的瘦身， 也使更多球员向低级别联赛
流动， 避免了新组建的球队面临无人
可用的困难。

近期， 多支土豪球队提出期待扩
军的想法， 但足协目前并不急于将中

超联赛扩军。 足协期望借中超彪红的
机会， 提升甲级联赛、 乙级联赛的关
注度。 明年， 从丙级联赛取得乙级联
赛参赛的球队将有8至12支， 中乙联赛
的参赛球队将可能从今年的16支扩充
到24支。 从后年开始， 足协将酝酿中
甲联赛的扩军 。 同时 ， 联赛扩军后 ，
也将增加升降级的名额， 从而提升竞
争的激烈程度， 避免联赛最后几轮为
假球和默契球埋下伏笔。

到中超联赛实现扩军的那天， 人
们希望真正看到中国足球商业化运作
的成功， 进而让更多孩子选择踢足球，
在高水平的联赛中提升技战术水平 ，
让2001年中国足球圆梦沈阳五里河的
场景再现。

□本报记者 高铭
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□本报记者 屈斌

■台前幕后

业余足球为
80亿“大蛋糕”筑底

秋日的午后， 阳光灿烂， 星星点
点地洒在脸上很舒服， 就在这样的氛
围中， 记者采访了近日 “霸屏” 的胡
歌， 现在由他主演的电视剧 《琅琊榜》
正在北京卫视热播， 胡歌坦言梅长苏
这个戏中人物的过往经历让他感同身
受。

既然活下来
就不能白白活着

清爽的装扮， 脸上那道让人惋惜
的伤疤赤裸裸地展现在记者眼前， 胡
歌的脸上并没有过多修饰， 一切都那
么坦然。 如今谈起自己曾遭遇车祸与
毁容的过往经历， 胡歌坦言自己的确
与梅长苏有着相似———都经历过一次
重生的苦难， 都重活了一次。 “但现
在， 剧中人的一句台词让我感同身受，
那就是： 既然我活了下来， 就不能白

白地活着。”
粉丝推荐胡歌出演梅长苏就是因

为他们有着相似的命运 。 《琅琊榜 》
影视改编权一确定， 他的粉丝就推荐
胡歌出演 “梅长苏”。 9月19日北京卫
视 《琅琊榜》 播出的当晚， 胡歌还在
微博上 “翻牌” 当初把书送到他手中
的粉丝， 可见他对粉丝的感激之意。

胡歌盼原班人马
重聚 《仙剑奇侠传》

现在电影市场火爆，不少演员都投
身电影制作，面对这样的现状，胡歌对
自己保持了冷静的认识，“现在电影市
场不够成熟，看似火爆，但是我觉得票
房和品质没有成正比，真正的好电影不
多，这是其一。第二个原因就是很现实
的问题， 其实好电影也不会来找我，因

为他们也需要找有票房号召力的演员。
既然我还没有达到一个好电影演员的
标准，我宁可让自己变得更好去等一个
好的电影，或者说有这个资格去演好电
影。到那个时候我再进这个圈。”谈及是
否想当导演，胡歌坦言自己一直有这个
想法，当初之所以选择学表演，也是因
为自己特别喜欢的姜文和黄磊，他俩都
是从演员变成了导演，都是很有才的艺
术家。“当导演对我来说， 依旧是个梦，
在实现那个梦之前， 我得先从演员做
起。”

说起接下来的工作安排， 胡歌表
示， 接下来就要准备话剧 《如梦之
梦》 的演出了， 因为每年都会
有的圣诞专场。 然而最重要的
还是进行电影 《仙剑奇侠传 》
的筹备工作， 胡歌希望能凑齐
原班人马。


